

# Landkreis Teltow-Fläming

Die Landrätin



---

**Antwort der Kreisverwaltung Teltow-Fläming auf die Anfrage der Abgeordneten  
Frau Ines Seiler vom 16.05.2023, Nr. 6-5073/23-KT, zu Teilnahme an der SCCON 2023**

## Sachverhalt:

Die Smart Country Convention ist die führende Kongressmesse rund um Smart City, Smart Region und E-Government. Sie bringt Expertinnen und Experten aus Verwaltung, Politik, Digitalwirtschaft, Verbänden und Wissenschaft zusammen. Als Kombination aus Kongress, Workshops, Expo und Networking widmet sich die SCCON der Digitalisierung von Städten, Gemeinden und des öffentlichen Raums. Dabei geht es sowohl um die digitale Verwaltung als auch um die Digitalisierung öffentlicher Dienstleistungen in den Bereichen Energie, Mobilität, Sicherheit, Ver- und Entsorgung, Wasser, Bildung, Gesundheit und Wohnen. Der dreitägige Kongress der SCCON deckt die unterschiedlichen Facetten von Smart City, Smart Region und E-Government ab: von staatlicher Souveränität über digitale Bürgerdienste und Cybersicherheit in der digitalen Verwaltung bis zu Vernetzungstechnologie, Datenplattformen und Tech Trends in Smart Cities und Smart Regions.

2022 waren rund 12.000 Teilnehmende auf der SCCON, um mehr über die aktuellen Entwicklungen im Bereich Smart City, Smart Region und E-Government zu erfahren, sich fortzubilden und wichtige Kontakte innerhalb der Branche zu knüpfen.

Die Smart Country Convention ist die Plattform für Zukunftsfähigkeit und Innovationsstreben der öffentlichen Verwaltung und Daseinsvorsorge. Top-Innovatoren der Digitalbranche treffen mit ihren neusten, technologischen Entwicklungen auf zentrale Entscheidungsträger aus Bund, Länder und Kommunen sowie auf renommierte Experten aus Wissenschaft und Verbänden.

Wie im vergangenen Jahr wird auch die Bundesregierung mit mehreren Bundesministerien vertreten sein: Das Bundesministerium des Innern und für Heimat (BMI), das Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) und das Bundesministerium für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen (BMWSB) haben sich bereits für die SCCON angemeldet. Das Bundesinnenministerium übernimmt zudem erneut die Schirmherrschaft der Smart Country Convention und Innenministerin Nancy Faeser wird zur Eröffnung eine Keynote halten: „Wir wollen einen digitalen Staat, der konsequent aus der Perspektive der Bürgerin und des Bürgers gedacht ist. Wir wollen unser Land moderner, bürgernäher und digitaler machen. Wir freuen uns auf die Gelegenheit, auf der Smart County Convention zu einer leistungsfähigen, digitalen Verwaltung miteinander ins Gespräch zu kommen, uns auszutauschen und voneinander zu lernen.“

Die Teilnahme ist kostenlos. Mehr Informationen zum Programm und zur Anmeldung unter <https://www.smartcountry.berlin/de/>

---

\* Die genannte E-Mail Adresse dient nur zum Empfang einfacher Mitteilungen ohne Signatur und/oder Verschlüsselung

Öffnungszeiten:

Montag und Dienstag 09:00 - 12:00 Uhr und 13:00 - 15:00 Uhr

Donnerstag 09:00 - 12:00 Uhr und 13:00 - 17:30 Uhr

Freitag 09:00 - 12:00 Uhr

Telefon: 03371 608-0

Telefax: 03371 608-9100

USt-IdNr.: DE162693698

Bankverbindung:

Mittelbrandenburgische Sparkasse in Potsdam

Gläubiger-ID: DE 87 LTF 000 002 134 52

BIC: WELADED1PMB

IBAN: DE86 1605 0000 3633 0275 98

Einzelne Beratungsdienste haben andere Öffnungszeiten. Diese erfahren Sie über die Telefonzentrale oder im Internet.

Sie können Ihr Anliegen nach Absprache mit dem Mitarbeiter auch Mo, Di, Mi, Do bis 19:00 Uhr und Fr bis 16:00 Uhr in der Kreisverwaltung erledigen.

Internet: <http://www.teltow-flaeming.de>

**Fragen:**

1. Hat die Verwaltung des Landkreises Teltow-Fläming MitarbeiterInnen für die Teilnahme an der kostenlosen SCCON – Smart Country Convention – 2022 freigestellt und die Teilnahme an Workshops, Seminaren, Expo und Netzwerkveranstaltungen ermöglicht? Wenn ja, an welchen?
2. Wenn nein, warum nicht?
3. Plant die Kreisverwaltung Teltow-Fläming dieses Jahr MitarbeiterInnen aus den entsprechenden Fachämtern für die Teilnahme an der SCCON 2023 vom 07.-09.November freizustellen? Wenn ja, aus welchen Bereichen und welche Schwerpunkte sollen vertieft werden? Wenn nein, bitte mit Begründung.

Für die Kreisverwaltung beantwortet die Landrätin Frau Kornelia Wehlan die Anfrage wie folgt:

**zu 1)**

Angebote zu Fortbildungen, Messen und Veranstaltungen, die im Büro der Landrätin eingehen, werden fachbezogen an die Dezernate weitergeleitet. Eine Auflistung der Vielzahl der Angebote erfolgt nicht. Eine Teilnahme an Veranstaltungen wird dann in den Fachämtern geplant.

Als ein Beispiel kann die Teilnahme seitens des Landwirtschaftsamtes an der KI-Tagung im Gewerbehof Luckenwalde am 19.01.2023 genannt werden.

**zu 2)**

Der Termin der Messe SCCON 2022 war in den Fachämtern bekannt und Teilnahmen wurden geprüft, die aber z. B. aufgrund krankheitsbedingten Ausfalls (Amt für Digitalisierung und Informationstechnik) oder aufgrund von Personalengpässen (Landwirtschaftsamt) abgesagt bzw. ausgesetzt werden mussten.

**zu 3)**

Für das Jahr 2023 sind Teilnahmen aus dem Bereich Amt für Digitalisierung und Informationstechnik geplant, um in den Erfahrungsaustausch mit anderen öffentlichen Verwaltungen zu treten und Einrichtungen für neue innovative Lösungen zum Thema Digitalisierung kennenzulernen. Weiterhin wird eine Teilnahme an Fachvorträgen und Workshops im Bereich Digitalisierung von Bürgerdiensten und weiteren Kernthemen wie Cybersicherheit und digitale Souveränität angeboten.

Darüber hinaus ist eine Teilnahme aus dem Amt für Landwirtschaft an dem vom Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft verantworteten Teil der SCCON 2023 avisiert.

Wehlan